

Fecha: 14-03-2024

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl. : El Mercurio de Valparaiso

Γiρο: Noticia general

Título: Salida de director es valorada por gremios que exigen mejoras

Pág.: 4 Cm2: 451,6 VPE: \$1.086.010 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000

■ No Definida

Sebastián Mejías O. sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

ras enfrentar las múltiples críticas de los gremios, que hasta se manifestaron en su contra en el mes de enero por una serie de reclamos contra su gestión, la Dirección del Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota (SSVQ) informó que se le solicitó la renuncia al ahora exdirector del Hospital Dr. Gustavo Fricke, José Luis Moya. Durante el período de transición, explicaron, asumirá la subrogancia del cargo el ingeniero comercial, Juan Carlos Gac, quien se desempeñaba como subdirector administrativo del recinto.

Según diferentes fuentes, Moya no contaba con la suficiente legitimidad política por parte de la actual dirección del servicio, pues llegó con los gobiernos del expresidente Sebastián Piñera. Asimismo, se cuestionó sus malas relaciones con los funcionarios del hospital.

Uno de los gremios que se movilizó en enero fue la Federación Democrática de Profesionales Universitarios de la Salud (Fedeprus) Base Fricke, cuya presidenta Carolina Quilodrán, asegura que la salida de Moya era algo que "esperaban desde hace tiempo", proyectando que lo urgente ahora es "realizar los cambios que se necesitan para poder tener una gestión eficiente en el uso de recursos públicos.

Lo que anhelan, desde ahora, "es que se realicen cambios para mejorar la gestión, recuperar el buen clima laboral, así como recuperar la autogestión que, como hospital, perdimos por dos balances negativos de los últimos años que dejó como herencia el director saliente".

Según señaló Quilodrán, "nosotros pedimos su salida insistentemente y con argumentos, donde este señor (Moya), a partir de su gestión, nos dejó números negativos en el índice de medición de Hospitales autogestionados que establece el Ministerio de Salud". Medición que, explica, evalúa "distintos aspectos de la gestión de un hospital, como listas de espera, prestaciones GES, intervenciones quirúrgicas suspendidas, entre otros, para así entregarle recursos frescos que permitan

2022

en febrero de ese año, bajo el segundo gobierno de Sebastián Piñera, Moya asumió dirección del Frícke.



EN ENERO LOS FUNCIONARIOS SE MOVILIZARON PARA EXIGIR LA SALIDA DEL AHORA EX DIRECTOR.

Salida de director es valorada por gremios que exigen mejoras

HOSPITAL FRICKE. SSVQ le pidió renuncia a Juan Carlos Moya. Funcionarios lo culpan de graves problemas en recinto.

"Queremos recuperar la autogestión que perdimos por dos balances negativos de los últimos años".

> Carolina Quilodrán Presidenta Fedeprus Base Fricke

su autogestión".

Esta autogestión, lamenta, la perdieron "bajo la dirección José Luis Moya" y la esperan recuperar con la nueva administración.

Otro tema que les complica, advierte, "son las constantes filtraciones que afectan a la construcción del nuevo hospital, cu-yo origen aún se desconoce, pero que corresponden a fallas en la construcción misma".

SOLUCIÓN A FILTRACIONES

Bajo la mirada de Javier Ávalos, director de la Federación Nacional de Trabajadores de la Salud (Fenats) Histórica del Fricke, el hospital "ha tenido grandes problemas en el último tiempo, donde uno de los más graves tiene que ver con las filtraciones de agua que se han registrado en varias unidades de atención".

Lo que espera con la nueva dirección interina es que "se mejore la gestión y que eso vaya en beneficio tanto de los fun"El hospital ha tenido grandes problemas en el último tiempo, uno de los más graves fueron filtraciones de agua en varias unidades".

> **Javier Ávalos** Fenats Histórica del Hospital Dr. Gustavo Fricke

cionarios como de los propios usuarios". "Llevamos desde hace varias semanas filtraciones de agua en el nuevo hospital y pedimos que eso se pueda solucionar por parte del nuevo director", reclamó.

FUE CULPA DE MOYA

A juicio del diputado Andrés Celis (RN), de la Comisión de Salud de la Cámara, fue la "nueva filtración en las instalaciones del Hospital Fricke la gota que rebalsó el vaso en una gestión con varias deficiencias" y de la que, asegura, siempre ha sido crítico.

"José Luis Moya fue justamente el encargado de poner en marcha el nuevo Gustavo Fricke y el chiste se cuenta solo", recordó Celis, quien ve su salida "como una oportunidad para que se tomen decisiones drásticas respecto de los problemas estructurales que tiene el edificio del hospital".

No puede ser, advierte el parlamentario, "que estas fallas "Es algo que se veía venir, sobre todo porque estaba bastante confrontado con los gremios".

> Tomás Lagomarsino Diputado (Partido Radical)

recurrentes se normalicen por parte del hospital como ha ocurrido hasta ahora con José Luis Moya a la cabeza".

Por su parte, el diputado Tomás Lagomarsino, también de la Comisión de Salud, aseguró que si la dirección del SSVQ le pidió la renuncia al ahora exdirector "es algo que se veía venir, sobre todo porque estaba bastante confrontado con los gremios".

RED SIGUE FUNCIONANDO

Con la salida de Moya, la seremi de Salud, Lorena Cofré, informó que "se iniciarán las
gestiones para llamar, por Alta
Dirección Pública (ADP), a
concurso de Director del Hospital Gustavo Fricke". "Queremos dar la tranquilidad a la población, ya que la red sigue su
funcionamiento y se ha designado a un subrogante para
conducir la gestión del recinto
hospitalario, hasta designar a
un titular", sostuvo.

